

NEWSLETTER Nr. 4

Werte Angehörige der Freiwilligen Feuerwehren im Saarland,

seit dem Erscheinen des letzten Newsletters sind inzwischen wieder einige Tage vergangen. Die vier Arbeitskreise stehen vor Beginn der Sommerpause.

Die vierte Sitzung der Lenkungsgruppe fand am 21. Juli 2014 statt, in der die Vorsitzenden der Arbeitskreise die Lenkungsgruppe über ihre bisherige Arbeit unterrichteten. Des Weiteren wurde über das weitere Vorgehen besprochen.

Arbeitskreis 1

Finanzen, Ausstattung, Beschaffungswesen, interkommunale Zusammenarbeit

Der Vorsitzende des AK 1, Herr Brandinspekteur Tony Bender, hat den Fragebogen zu den Möglichkeiten einer Zusammenarbeit der saarländischen Feuerwehren ausgewertet. 41 der 52 angeschriebenen Wehren haben den Fragebogen zurückgesandt. Das entspricht einer Rücklaufquote von 78,8 Prozent. Dies ist ein erfreuliches Ergebnis.

Der AK 1 bedankt sich bei allen Feuerwehren, die den Fragebogen zurückgesandt haben, recht herzlich für die Unterstützung!

Das Umfrageergebnis wird nach einer graphischen Aufarbeitung demnächst vorgestellt werden.

Ziel ist es, bis zur nächsten Lenkungsgruppensitzung gemeinsam mit den Brandinspektoren aus den Umfrageergebnissen ein Thesenpapier zu entwickeln. Dieses soll im November den Vertretern des Saarländischen Städte- und Gemeindetages sowie den Kommunen vorgestellt werden.

Arbeitskreis 2

Personelle Ausstattung, Jugendfeuerwehr, Mitgliederentwicklung und -management, Führungsstrukturen und -kultur

Der AK 2 beschäftigt sich weiterhin mit der besonderen Situation des Übergangs von der Jugendfeuerwehr zur aktiven Wehr. Auch geht man der Frage nach, wie die Anfangszeit für Seiteneinsteiger in den Freiwilligen Feuerwehren erleichtert werden kann. Einen weiteren Schwerpunkt sieht der Arbeitskreis im Zusammenwirken Feuerwehr-Dienst und öffentlicher Verwaltung und arbeitet hier auch an Lösungsmöglichkeiten zur Konfliktvermeidung und Vereinfachung der Zusammenarbeit.

Der AK 2 hat sich das Ziel gesetzt, in der nächsten Sitzung der Lenkungsgruppe Ergebnisse und Lösungsansätze für die angesprochenen Themen vorzustellen.

AK 3

Zukünftige Feuerwehrstrukturen, Alarm- und Ausrückeordnungen der Zukunft, interkommunale Kooperationen

Der AK 3 hat mit seinem Vorsitzenden, Herr Stefan König, in den letzten Arbeitskreissitzungen objektive Parameter einer Bedarfs- und Entwicklungsplanung untersucht. Dabei wurden insbesondere die in der Planungs- und AusstattungsVV beschriebene Kenngrößen wie z.B. Eintreffzeit, Funktionsstärke und Ausstattung sowie Erreichungsgrad näher betrachtet und mit den Festlegungen in anderen Bundesländern verglichen. Ein Zwischenbericht liegt hierzu der Lenkungsgruppe vor. Dieser wurde den Brandinspektoren mit der Bitte übermittelt, bis zur nächsten Sitzung der Lenkungsgruppe entsprechende Empfehlungen abzuleiten, die ebenfalls im November den Vertretern des Saarländischen Städte- und Gemeindetages sowie den Kommunen vorgestellt werden sollen.

AK 4

Anerkennung, Ansehen, soziale Kompetenz und Öffentlichkeitsarbeit

Der Vorsitzende des AK 4, Herr Brandinspekteur Bernd Paul, stellte in seinem Zwischenbericht die bisherigen Aktivitäten des Arbeitskreises vor.

Als Ergebnis ist festzuhalten, dass in Kürze der Feuerwehr-Award umgestaltet und unter anderer Zielsetzung ausgeschrieben wird. In drei Kategorien können Mitglieder saarländischer Feuerwehren Ideen für eine Mitgliederwerbung bzw. für eine Imagekampagne zur besseren Außendarstellung einreichen. Die Ausschreibung des Awards soll bis Ende August 2014 erfolgen.

Darüber hinaus arbeitet der AK 4 an der Konzeption eines Internetauftritts. Hierzu sind noch rechtliche und organisatorische Fragen zu klären.

An den weiteren Themen, Optimierung der Pressearbeit und Berichterstattung durch die Medien, Projekt „Migration ausländischer Mitbürger“, Informationen für Arbeitgeber bzgl. besonderer Kenntnisse und Fähigkeiten der Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr, arbeitet der AK 4 weiterhin.

Über die E-Mail-Adresse feuerwehr2020@innen.saarland.de sind die einzelnen Arbeitskreise erreichbar. Die einzelnen Arbeitsgruppen freuen sich auch weiterhin über gute Anregungen und werden konstruktiver Kritik offen gegenüberstehen. E-Mails mit Anregungen, die bisher eingegangen sind, wurden von den betreffenden Vorsitzenden der Arbeitskreise beantwortet.

Die nächste Sitzung der Lenkungsgruppe des Projekts Feuerwehr 2020 findet voraussichtlich bereits im September 2014 statt.